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КОЛХОЗНОЕ
По-разному ждут в колхозах 

района этого главного в году 
собрания. В таких, например, 
как «Велнкодворье», имени 
Ленина, «Родина» —  со спо
койной уверенностью н досто
инством, в других —  «П уть к 
коммунизму», «Память Лени
на», «Красное знамя», «Заве
ты Ильича» у председателей, 
членов правления, специалис
тов на душе неловко: надо 
держать отчет перед колхозни
ками, а похвалнться-то, считай, 
нечем...

Первого января закончился 
двухлетний экономический экс
перимент в агропромышленном 
комплексе. Его цель —  совер
шенствование управления сель
скохозяйственным производст
вом, экономического механизма 
хозяйствования. Иными слова
ми, это был период освоения 
подступов к переходу на пол
ный хозрасчет.

Толчок ему дали решения 
XXVII съезда партии, апрель
ского (1985 г.) и июньского 
(1987 г.) Пленумов ЦК КПСС, 
определившие дальнейший курс 
развития сельского хозяйства в 
условиях радикальной экономи
ческой реформы.

С первого января этого года 
все хозяйства района начали 
работать в новых условиях. 
Как они подготовились к этому 
ответственнейшему шагу, сей
час сказать трудно —  покажет 
ближайшее будущее.

Надо полагать, нн одно об- 
щее колхозное собрание не 
сможет обойти стороной этот 
вопрос вопросов — работа по- 
новому. И не стыдно будет 
смотреть с трибуны в зал, в 
глаза своим односельчанам — 
труженикам, председателю кол
хоза «Родина» В. В. Новосело
ву. Под его руководством чле
ны правления, специалисты, на
чальники производственных 
подразделений провели боль
шую подготовительную работу 
в трудовых коллективах, н пе
реход на хозяйственный расчет, 
наверняка, нн для кого в хо
зяйстве не был неожиданно
стью.

Но далеко не везде в хозяй-

Весне навстречу ------

В начале текущего года в 
районной газете было опу
бликовано выступление ме* 
ханнзаторов из колхоза «Р о 
дина». А . И. Серюбнн н
А. М. Котов призывают всех 
тружеников агропрома каче
ственно н в срок подгото
виться к весенне-полевым 
работам н предложили про- 

I вести общественный смотр 
готовности. Эту инициативу 
поддерживают н механизато
ры нашего колхоза.

В Письме ЦК КПСС «о  
всем трудовым коллективам 
агропромышленного комп
лекса сказано, что «уопех 
весеннего сева во многом 
будет зависеть от своевре
менной и надежной подго
товим техники». Как показа
ла практика, одной из форм 
ка'ичлвонного ремонта по
севной н почвообрабатываю
щей техники является орга
низации звеньев, создание 
таких условий, когда от каж
дою нз нас зависит судьба 
будущего урожаи.

Восстановление прицеп
ных агрггатон звеном в кол
хозе ведем второй сезон. 
Срок небольшой. По и за это 
время сдвиги в лучшую сто
рону уже есть. Технику ста-

СОБРАНИЕ
ствах района такая деловая об
становка. Можно еще н от жи
вотновода, н от механизатора 
услышать беспечное: «Н е  мо
жет такого быть, чтобы без 
зарплаты оставили!». И отно
шение к делу у таких людей 
соответственное. Меньше всего 
в этом надо внннть рядового 
исполнителя — он ничего не 
понял, ему ничего не растолко
вали. Вот н пусть встанут ря
дом с председателями те, кто 
отвечал за ход экономического 
эксперимента, н расскажут со
бранию о своем личном вкладе 
в перестройку.

Поговорить есть о чем: о пе
строте в показателях между 
фермами и бригадами, в ре
зультатах соревнования между 
отдельными механизаторами, 
животноводами, о непомерно 
порой высокой себестоимости 
продукции, о формализме сопер
ничества и низкой отдаче сис
темы поощрения, о таком еще 
разном отношении людей к 
своему делу.

Набрать с первых дней вы
сокие темпы в работе, выпол
нить все планы и социалисти
ческие обязательства —  тако
во требование времени, предъ
являемое к каждому колхозу. 
Именно так: с первых дней ду- 
мать о конечном результате!

Надо помнить, что только 
общий совет позволяет вести 
производство не методом проб 
н ошибок, как это бывает в не
которых наших хозяйствах, а 
целенаправленно, опираясь на 
передовой опыт, применяя но
винки с учетом особенностей 
хозяйства.

Как правило, тон собранию 
задает отчетный доклад прав
ления, с которым выступает его 
председатель. Важно, чтобы 
этот доклад был деловым и са
мокритичным, с глубоким ана
лизом деятельности коллекти
вов всех производственных под
разделений.

Если же докладчик попыта
ется выдать желаемое за дей
ствительное, анализу предпочи
тая парадное перечисление яко
бы достигнутого, напрочь опус
кая явные промахи н ошибки,

Принимает
расмся подготавливать на 
совесть. Ведь устраивать 
частые перекуры или толь
ко делать вид, что мы рабо
таем. нет смысла. Оплата 
труда у слесарей в звене 
сдельная. Что и как отре
монтируем, столько и полу
чим.

Нынче ремонтом техники 
мы занимаемся вдвоем. С 
Сергеем Кусовьим восстанав
ливаем только прицепные 
агрегаты. Все плуги, куль
тиваторы. сеялки проходят 
через наши руки.

Почвообрабатывающие аг
регаты практически все вос
становили. Сейчас ремонти
руем кормозаготовительную 
технику.

Перед началом той или 
иной сельхоакампанин вен 
техника, находящаяся на ли
нейке готовности, принимает
ся комиссией специалистов, 
членами правления колхоза. 
Выявленный брак в работе 
придется нам же исправлять 
без оплаты труда и в нера
бочее время. Условия жест
кие, но при самоокупаемости

то на собрании неизменно во
царится скука, хуже того, рав
нодушие, как это было в про
шлом году в «Заветах Ильи
ча». Такой ход собрания осо
бенно нетерпим сегодня, в пе
риод гласности н демократиза
ции.

На собрании неизменно дол
жен зайти разговор о главном 
богатстве —  земле. Становится 
ли год от года выше отдача 
пашни или урожайность основ
ных культур годами едва по
крывает норму высева? Не ус
тарела лн в целом существую
щая форма организации труда 
на земле н не перенять лн за
рекомендовавший себя положи
тельно опыт совхоза «Тотем- 
скнй» по созданию коллективов 
интенсивного труда?

Колхозному собранию важно 
разобраться н в делах живот
новодства: все лн делают тру
женики ферм в условиях хоз- 
расчета для увеличения коли
чественных и качественных по
казателей продукции с одно
временным ее удешевлением?

Успех собрания во многом 
определяется тем, насколько 
умело оно будет подготовлено. 
Здесь, наряду с правлениями, 
многое призваны сделать парт
комы, партбюро колхозов, проф- 
союзные н комсомольские орга
низации. Важно создать обста
новку, в которой каждый кол
хозник ощущал бы себя прича
стным к коллективно вырабаты
ваемым решениям. Прошедший 
недавно X  пленум райкома 
КПСС показал, что люди в ря
де хозяйств ощущают большой 
недостаток общения, руководи
тели с ними не советуются, ма
ло пока интересуются их жи
знью н работой.

Отчетная кампания в колхо
зах проходит нынче в особен
ный период, совпадающий с 
началом работы хозяйств в ус
ловиях хозрасчета, обсужде
ния проекта нового примерного 
Устава колхоза. Задача собра
ний — максимально активизи
ровать человеческий фактор, 
получить наибольшую отдачу 
от творческой инициативы кол
хозников, повсеместно утвер
дить высокую организованность, 
дисциплину, порядок н тем са
мым обеспечить ускоренное 
продвижение вперед.

КОМИССИЯ
и самофинансировании они 
необходимы.

Работая на хозрасчете, 
подрдде, нужно внедрять 
прогрессивные методы к 
технологии восстановления 
машин. Примером, думается, 
может служить ремонтное 
звено в колхозе «Родина». 
Там уже не два— три, а 
пять слесарей, есть н мас
тер-наладчик. Восстанавли
вают не только прицепные 
агрегаты. Такое новшество 
нужно перенять и нашему 
хозяйству. Ведь намного мо
жно поднять производитель
ность труда, если, допустим, 
вышедший из строя трактор 
поступит на ремонт в кол
хозные мастерские, а меха
низатор в это время сможет 
производить работы на дру
гом тракторе. То есть в хо
зяйстве должны всегда нахо
диться в резерве два—-три 
трактора, готовые в любое 
время включиться в работу.

В. МАРТЮКОВ, 
слесарь ремонтного зве
на колхоза «Николь
ский».

Программа „Молоко“

ПОЧЕМУ „МИНУС"?
Третий десяток лет работаю 

я дояркой в колхозе «Сигнал». 
Скапать, что для меня стало 
привычным доить коров, это 
значит ничего не сказать. И 
стужа, и зной, и дождь — ко 
всему притерпелась, со всем 
свыклась. Ведь коров неподо- 
енными не оставишь, да и те
лят накормить надо. И все же 
работа работе — рознь. Сей
час, как сон, вспоминается то 
время, когда наш колхоз гре
мел не только в районе, но и в 
области. Продуктивность ста
да, урожайность сельхозкуль

чему радоваться, если продук
ции колхоз недодал почти 270 
тонн.

В настоящее время ежеднев
но от коровы получаем немно
гим более четырех килограммов. 
Главной виной тому — низкая 
питательность кормов, их не
хватка. И что особенно на
стораживает — никаких надежд 
на улучшение рациона.

Но не получить бы нам н 
такой надой, не имей колхоз 
кцрмоцеха. Лишь благодаря 
приготовлению к скармливанию 
соломы мы еще перебиваемся.

СЛОВО УЧАСТНИКУ СОРЕВНОВАНИЯ

тур — показатели среди хо
зяйств были одними из лучших. 
Грустно вспоминать. Что же 
все-таки случилось? Почему 
среди хозяйств района сводку 
по надоям молока наш колхоз 
зачастую почти замыкает? Вот 
уже который год не выполняем 
план по продаже молока госу
дарству. А  ведь не случайно. 
Если проследить объемы заго
товки кормов за последние го
ды, то можно заметить, что в 
зимовку животные с каждым 
годом получают нх все меньше 
и меньше.

За прошлый год от каждой 
коровы получили в среднем по 
хозяйству по 2312 килограм
мов молока. Это на 181 кило
грамм больше, чем в предыду
щем. Вроде бы можно н пора
доваться такой прибавке. Но 
мы-то знаем, что этот «плюс» 
сумели получить только в па
стбищный период. В зимовку 
же прибавка тает не по дням, 
а по часам. Вот и в прошлом 
году только за ноябрь и де
кабрь продуктивность каждой 
коровы по сравнению с 1986 
годом снизилась на 30 кило
граммов. И сейчас «минусуем».

В минувшем году в моем 
стаде получен наивысший пока
затель по колхозу —  от каж
дой коровы получили по 2888 
килограммов молока, прибавка 
почти 300 килограммов. Но 
могла надоить и больше, если 
бы не скудный рацион. Да н

Иначе хоть на ферму не за
ходи.

Зооветопециалисты принима
ют меры, чтобы не упала про
дуктивность. Например, в ра
цион коров ввели хвойную му
ку. Есть н патока. Но н это 
капля в море, ведь в сутки 
корова получает один кило
грамм сена, 15 килограммов си
лоса да килограмм комбикор
ма. От силоса осталось только 
одно название, так как пита
тельность вряд лн какую он 
имеет.

Были бы корма, другие бы
ли бы и надои. Например, по
лучше был силос с урочища До- 
мажнрово, неплохие получали 
н надои. Перестали оттуда во
зить — упала и продуктивность 
коров. Обновили в летний пе
риод часть пастбищ, организо
вали летний лагерь для коров 
— было н молоко. Значит, ре
зервы в колхозе есть. Н уже 
теперь нздо планировать, ду
мать о там, как бы ролучше ор
ганизовать н заготовку кормов, 
н пастьбу скота.

По программе «Молоко» в 
1988 году от каждой коровы 
мы должны получить по 2850 
килограммов молока. Чтобы 
добиться такой продуктивности, 
удой животных нужно увели
чить за год более чем на пол
тонны. Задача трудная.

Г. ЖДАНОВА, 
оператор машинного дое
ния колхоза «Сигнал».

КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН
РАЙОННЫХ МЕРОПРИЯТИЙ НА ФЕВРАЛЬ 

1988 ГОДА
8. 9. 11 — Отчетные собра

ния в колхозах.
9 — День животновода.
11 — Единый день хозрас

чета.
12 — Семинар профсоюзно

го актива района.
17 — Исполком горсовета. 

Заседание районного комитета 
народного контроля. Сессии 
сельских Советов.

18 — Единый полнтдень.
19 — Бюро райкома комсо

мола. Президиум райкома

профсоюза работников агро
прома.

20 — Информационная кон
ференция райкома ВЛКСМ.

22 — Торжественное собра
ние. посвященное 70-летию Во
оруженных Сил СССР.

23 — Бюро райкома партии.
24 — Сессии сельских Со

ветов.
25 — Исполком райсовета. 

Совет РАПО.
26 — День депутата. Заседа

ние постоянных комиссий.
27 — Конференция район

ной организации общества борь
бы за трезвость.

Резервы зимней лесосеки
Три лесосечные бригады в 

сплавном участке ведут заго
товку древесины. Январский 
план перевыполнен. Особых 
успехов достигли бригады во 
главе с Н. Д. Труба новым к
А. Ф. Архиповым. Первая за
готовила в январе 1230 кубо
метров при плане 946. вторая 
— 1174 при плане 903.

Вывозку хлыстов от всех

трех бригад обеспечивает води
тель автолесовоза А. Н. Ша- 
нан нн. Бесперебойную погруз
ку древесины производит опера
тор челюстного погрузчика 
К. Г. Панкин.

Перекрыто к задание по раз
делке древесины. При плане 
восемь тысяч кубометров сплав- 
щики раскряжевали 8800.

П, ДЛВ1»СВЯ*»|
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Партийная жизнь: практика перестройки

*  Сованиями X X V II съезда 
партии, последующих Пленумов 
ЦК КПСС, партком нашего кол
хоза направляет свою деятель
ность на улучшение партийного 
руководства сельским .хозяйст
вом. В основу работы положе
на комплексная программа 
«М олоко». Но, надо признать, 
в целом- колхозное животновод
ство развивается трудно. При
чиной -тому и недостаток каче
ственных „кормов, _и плохая ра-.

бота по воспроизводству стада, 
и организационные неувязки.

И все же после того, как 
хозяйство перешло со специали
зации по выращиванию нете
лей на производство молока и 
мяса, стало наблюдаться год от 
года увеличение производства 
этих видов продукции. Так, за 
прошлый год реализация моло
ка возросла по сравнению со 
среднегодовым уровнем один
надцатой пятилетки на семь, а 
мяса —  на 40 процентов. От
мечается хотя и небольшой, но 
прирост продуктивности коров 
и молодняка на откорме и в 
эти дни.

Члены  КПСС играют аван
гардную роль на всех ответст
венных участках колхозного 
производства. Это мастера ма
шинного доения М. С. Федо- 
товская, Н. А . Трофимова и 
другие. Пример в труде подает 
свинарка, член райкома КПСС
В. Е. Ведрова. Она делает все 
для того, чтобы обеспечить 
матвеевских жителей молодня
ком свиней в полной потреб
ности. Вот ее результат: за

минувший год в среднем от 
свиноматки получено по 17 
поросят, продано их населению 
290 голов.

Несмотря на принимаемые 
меры, рубежи, определенные 
программой «М олоко», выпол
нить не удалось по многим 
пунктам. Анализ итогов года 
показал, что не задействованы 
как. следует у нас пока такие 
резервы, как действенность и 
широкий размах социалистиче
ского соревнования, особенно

среди животноводов, слабо из
учается и внедряется в практи
ку передовой опыт других хо
зяйств района. Требуют улуч
шения и условия работы жи
вотноводов. Сложной остается 
пока проблема с кадрами. Парт
ком видит ее решение в закре
плении молодежи в деревне.

Мы понимаем, что молодые 
люди будут охотно оставаться 
дома, пойдут на поля и фер
мы, если для них сельский 
ТРУД приобретет привлекатель
ные оттенки. Значит, труд дол
жен быть механизирован, осо
бенно на фермах, должна раз
виваться сфера -соцкультбыта, 
осуществляться жилищная про
грамма.
• Что же на самом деле? За 
последние 10 лет в хозяйстве 
подрядными организациями не 
построено ни одного животно
водческого объекта. А  хозспо
собом колхоз построил за это 
время только ферму на 200 
корОв. Вот на этой-то v ферме 
труд во многом механизирован, 
двухсменна организована —  и 
с кадрами полный порядок. На

старые же коровники люди ра
ботать не идут. Только тем и 
■спасались, что заманивали в жи
вотноводство благоустроенным 
жильем. Теперь, похоже, и эта 
«приманка» кончилась, так как 
новое строительство не наме
чено.

Коллектив колхоза переходит 
на работу в новых условиях. 
Это потребовало изменения и 
стиля партийной работы. Парт
ком сейчас ориентируется в ос
новном на живое общение с 
людьми, стремится до каждого 
донести суть необходимых эко
номических перемен. Но не все 
получается гладко, и не скоро, 
судя по всему, будет виден же
ланный результат. Вся беда в 
том, что нам не удалось еще 
у многих колхозников, рядовых 
коммунистов пробудить инте
рес к перестройке экономики, 
вызвать потребность каждому 
участвовать в преобразованиях 
и других за собой увлечь. Оп
ределенную роль должны сыг
рать в этом и специалисты как 
воспитатели в коллективах про
изводственных подразделений. 
К  сожалению, многие из них 
оказались не на высоте, слабо 
владеют элементарными вопро
сами экономики и не торопятся 
пока повышать свой образова
тельный уровень.

Трудности с работой Иа пол
ном хозрасчете у нас еще впе
реди, так как хозяйство низко
рентабельное. Парткому вместе 
с правлением колхоза надо ак
тивизировать массово-политиче
скую и воспитательную работу 
среди колхозников, настроить 
их на решительное повышение 
эффективности сельскохозяйст
венного производства.

Н. Б РАГИ Н А ,
секретарь парткома колхо
за «Красное знамя».

ОРИЕНТИР -  ЖИВОЕ ОБЩЕНИЕ

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ Важное событие произошло в 
жизни Игоря Саламатина — 
наладчика высшего разряда 
Московского производственно
торгового объединения «Опти
ка»: Октябрьский райком
КПСС города Москвы вручил 
молодому рабочему билет чле
на ленинской партии. Сердечно 
поздравили его товарищи по 
ТРУДУ. Игорь —  признанный 
лидер молодежного рабочего 
коллектива. Является лучшим 
наладчиком оборудования с 
электронным управлением. В 
этом ему помогают знания, по
лученные в . радиотехническом 
техникуме.

Н А  СНИМКЕ: товарищи по 
работе поздравляют молодого 
коммуниста Игоря Саламатина.

Фото ТАСС.

Экономический, всеобуч
. Чем лучше организовано 

бко^омичесКое ’ образование' 
и воспитание работников, 
тем легче решать вопросы 
активизации человеческого 
фактора, формирования сов
ременного экономического 
мышления, нацеленного На 
усиление интенсификации 
производства.

Главной фигурой в систе
ме экономического образова
ния являются пропагандис
ты. Сегодня очень важно са
мым серьезным образом от
носиться к качественному их 
подбору, т. и. от уровня 
идейной зрелости пропаган
диста, его профессиональной 
подготовки в значительной 
степени зависит и организа
ция учебиочвоспитательного 
процесса, " й выполнение по
ставленных перед коллекти
вом задач, и показатели эф
фективности учебы.

Пропаганду окономичес- 
ких знаний в Тотемском 
райпотребсоюзе ведут руко
водители и ведущие специа
листы. Примером авторитет
ного, грамотного и профес
сионально подготовленного 
пропагандиста в нашей сис

теме- служит- председатель 
гордо Кира БорисовДа Ско- 
ркжова. Она применяет ак
тивные формы и методы об
учения, ставит перед слуша
телями вопросы по совер
шенствованию экой омичес
ких показателей работы 
предприятий, добивается ак-

В ТЕСНОЙ СВЯЗИ 
С ПРАКТИКОЙ

тивного участия каждого 
слушателя в обсуждении. И 
как реальный результат за
нятий —  умение слушате
лей творчоски применять по
лученные знания на прак
тике. Так, на занятии 12 ян
варя заведующая магазином 
№  16 Т. В. Комягина сде
лала подробный анализ ра
боты своего коллектива. При 
среднем товарообороте полу
ченный доход за счет торго
вой скидки составил 1,8 ты
сячи рублей. Учтя все рас

ходы на транспорт, упаков
ку, тару, электроэнергию и 
т. д.. а также заработную 
плату, вывела убыток 47 
-рублей.

Как избежать этого в 
дальнейшем? Естественно, 
увеличить товарооборот, про
дажу товаров с повышенны
ми торговыми скидками, бо
лее эффективно использо
вать транспорт. В общем, 
экономить в большом и ма
лом.

В обсуждении этого вопро
са приняли участие и другие 
слушатели. Было высказано 
немало замечаний, например, 
об отсутствии механизации, 
штампов при фасовке това
ров в магазинах самообслу
живания, о плохой приемке 
картонной коробки, о сла
бом внедрении передового 
опыта в торговле.

Пропагандист обратила 
серьезное внимание товаро
ведов на то, что решение 
этих вопросов зависит во 
многом от них.

Е. ЛЮ ТАЯ, 
председатель райкома 
профсоюза работников 
госторговли и потребко
операции,
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Качество—основа ускорения

Надежды оправдаются
В колхозе «Родина» за последние два года произошли су, 

щественные изменения в лучшую сторону. Особенно это at. 
метно в цехе животноводства. Значительно повысились про
дуктивность общественного стада и качественные показать 
молока, возросли закупки его у населения, снизилась себесто 
имость животноводческой продукции и уменьшился падеж мо 
лодняка. Одной из главных причин является улучшение сана 
тарного состояния животноводческих помещений, применение 
новых форм и методов организации труда. О работе на новой 
секционном телятнике рассказывает телятница Т. М. КАРЕ 
ЛИ Н А.

Работу в животноводстве 
лепкой не назовёшь. Тем бо
лее. если обслуживаешь молод
няк от 20 дней и старше. Вы
ращивать телят мне приходи
лось и раньше. Чего греха та
ить, все же на молочных фер
мах механизация трудоемких 
процессов внедряется быстрей, 
к операторам машинного дое
ния больше предъявляется 
опроса. Мы же, телятницы, за
частую находимся на втором 
плане. Интерес к нашей работе 
проявляется поскольку-лостоль- 
ну. Помещение сь*рое, поение 
животных, раздача кормов, 
уборка стойл —  все вручную.

С пуском нового телятника в 
нашем хозяйстве обстановка 
значительно улучшилась. И нам 
работать приятнее, и телята 
растут крепкими, здоровыми.

В прошедшие годы немалой 
отхбд молодняка был из-за 
большой влажности, низких 
температур в телятниках. Сей
час есть полная уверенность, 
что в новом телятнике будет 
значительно лучше; Да я кор

мовой рацион у наших подо 
печных стал богаче. Бригада 
Но животноводству В* П. Ду 
наевский сено распределяем 
так, чтобы наиболее питатель
ное поступало на молочник, 
Кроме того, имеется набор ми
кроэлементов. Молоко выдаел 
телятам согласно графику' вы 
пойки.- Перерасход цельного мо 
лока стараемся не допускать,
‘ Общая вместимость теляти» 
ка- 360 голов. В каждой клезд 
будет, находиться по 10 телят 
Это в определенной стелен! 
создает неудобства при помпи 
телят. Трудно уследить за все 
ми. Да и телята друг другу*ме 
шают. Удобнее было бы paert 
родить кормушку на ячейк 
или. содержать в каждой клет 
не примерно по пять телят, 

Условия работы у нас улуч 
шились, значит должны повы 
ситься и производственные ло 
казатели. Теперь результат* 
работы зависят от нас самих

Т . КАРЕЛИ Н А, 
телятница колхоза «Родина».

Цена хлеба

ДВА ПИСЬМА НА ОДНУ ТЕМУ
Жители по£елК& УстыЦарёва 

снабжаются хлебом с хлебопе
карни поселка Советский. Но 
если пятовские лесозаготовите
ли могут всегда купить свежий 
хлеб, то к нам его привозят 
всегда черствым и в большинст
ве случаев на два дня; Почему 
такая несправедливость? Помо
гите нам в этом вопросе.

А . ЧЕЗЛОВ, 
пенсионер.

Уважаемый Кондрат Осокин! 
Обращаюсь к вам с просьбой. 
К нам в Камчугу возят хлеб 
с Пятовской пекарни. Качество 
его за последнее время ухуд
шилось. Корки хлеба или сож
жены, или засушены до такой 
степени, что не скоро отре
жешь. II батоны такого же ка
чества привозили, одна середин
ка съедобна.

Пусть к нам не возят плохо 
выпеченного и черствого хле
ба, а снабжают хорошим.

Р . АНДРЕЕВ, 
пенсионер.

Корреспондент газеты побы
вал в хлебном магазине п. Кам- 
чуга и побеседовал с продавцом 
А. И., Мошниной. Хлеб на пол

ках, действительно. . оказала 
черствым. Но - белый, < ’ сказал* 
Александра Ивановна, сегодш 
ло моей просьбе не привовиди 
потому что не успели продал 
вчерашний. Белого и черной 
хлеба доставляют наполовину 
а спрос больше на черный. Нс 
если хлеб везут в первой поло 
.вине дня, то и с пекарни о* 
поступает не свежим. Черствы! 
буханки все равно предлагав* 
покупателям. Иначе куда мь 
их реализуем? Любая хозяйка 
найдет, способ истратить одн\ 
черствую булку.

В домашних условиях йайт» 
применение, черствому , хлебу 
действительно не проблема 
Разогретый нц пару, например 
он. станет мягким и, пышным 
Но как быть с ним в лесной 
йстоловой? Повар котлопуикта 
А . Ф.. Чеканова сообщила, чт 
хлеб нередко такой черствый 
дают, хоть топором разрубай.

Покупатели Камчути выска 
зали также пожелание, чтобы 
к* ним почаЩе привозили ‘ мел 
поштучные хлебобулочные из 
делия. Об упорядочении, постав 
ни свежего хлеба для лесозаго 
товителей и сплавщиков долж 
ны позаботиться работники opcaj 
леспромхоза. ■

Адреса передового опыта
КАДУИСКИИ РАЙ О Н

КОНКУРС
ПОЧТАЛЬОНОВ

Состоялся конкурс профес
сионального мастерства поч
тальонов Кадуйского района. В 
ходе конкурса участникам со
ревнования предстояло пока-, 
зать свое мастерство в 30 ви
дах услуг, которые приходит
ся выполнять почтальонам в 
практической работе. Это до
ставка газет и журналов, де
нежных переводов, простой и 
заказной корреспонденции. Кро
ме того, специфика профессии 
требует четкого представления 
по обширному перечню вопро
сов по технике безопасности.

Сначала участникам соревно
вании предстояло выполнить 
практическую работу в течение 
строго определенного времени. 
Каждой участнице было вруче
но ло 200 экземпляров газет

пяти наименований, по 50 про
стых и по 10 заказных писем. 
Ходовик, необходимые принад
лежности. »■»

Участникам соревнования На
до было в Четкой л оследина 
тельности получить, просчитать 
н сфальцевать газеты, подоб 
рав их и расписав по ходовику 
(маршрутно - адресной тетра 
дн), распределить ло нааначе- 
нию заказные и простые пись 
ма и все это за 30 минут.

В таком же темпе предстоя
ло ответить и на многочислен- ! 
ные вопросы по технике без
опасности, по «секретам» про
фессионального мастерства.

Без запинки на все вопросы 
ответила почтальон Т; П. Чер
нышова. Она и стала победи
тельницей конкурса. Второе ме
сто заняла В. Ф. Парфенова н 
третье —  самая молодая уча
стница конкурса семнадцати 
летняя комсомолка Люда Ila- i 
нова. Все призеры награждены 
ценными подарками и почетны* i 
ми грамотами. _  j
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КЛУБ

СЛОВО О
За истекшие два года в об- 

. i.ictii значительно сократилась 
! продажа винно-водочных изде- 
‘ uni, однако нельзя отождеств

лять количество продажного с 
количеством выпитого, потому 
что определенная часть населе
ния покрывает нехватку .спирт
ных напитков изготовлением 

• праги и самогона.
Число выявленных - милицией 

правонарушений с каждым го
дом растет. Так. в 1986 году к 
уголовной ответственности бы
ло привлечено в 4 раза боль
ше граждан, чем в 1985 году. 
Нынче обстановка ещ е более 
тревожная. Привлечено к ад
министративной и уголовной от- 
кстствешюсти уже 906 человек, 
что вдвое больше, чем в про
шлом году. У  нарушителей 

f только за последние 7 месяцев 
изъято более 5000 литров до
машнего зелья.

Но самое опасное, на наш 
[ взгляд, заключается в том, что 
■ •:амо|\>нщик1!, браговары оказы- 
L jjawr все более упорное сопро- 

гиЬление трезвому образу жиз- 
, ни. Как видим, есть над чем 

f задуматься не только работни- 
[  ь'ам правоохранительных орга

нон. Изготовление крепких 
: спиртных напитков домашней 
j выработки вырастает в острую 

социальную прцблему. которую 
решать надо всем, сообща.

В текущем году значительно 
оолыпе выявлено фактов браго- 

| варения в Верховажсцсод*.. Во- 
* . иЛ'ОДком,. • . Велш<оуст.1ц^ск9М. 
'ЖЛозерскрм. ’ УстюженСком. 

К'ирнлловсатом районах. В 4 — 5 
раз произошло увеличение в 
Первомайском районе г. Чере
повца, Кадуйоком, Кич-Горо- 
децкоад,  ц Тотемском районах-.

| II дело не только в том, что. 
irp.um,.хранительные \ .органы 
стали решительнее бороться с 
♦тим злом. Прежде всего 3to 
говорит о расширении брагова- 
ропнн среди населения, о серь
езных недостатках в социаль
ной профилактике браговарё- 
ния. И как отмечается в доку
ментах обкома КПСС и облис- 
нолкг-ма по вопросам борьбы с 
пьянством, эту проблему одни
ми ограничениями и наказания
ми не решить.

Польша я роль в этом деле 
принадлежит трудовым коллск- 
Tifua.M. К сожалению, в коллек
тивах. где работают самогон
щики. в сельских и поселковых 
Советах но месту их ж ительст
ва, большой Озабоченности соз
давшейся обстановкой не вид
но.

Всслокопт факты проникно
вении браги на производство. 
Например. 19 ноября 1987 го
да во время проверки работ-

ПЬЯНСТВЕ
никами милиции были задер
жаны за распитие спиртных 
напитков, в том числе Й браги, 
на рабочем месте рабочие 
ШекснинакоЙ птицефабрики
С. В. Веселов, М. С. Сибиря
ков и Ю. М. Круглов. К  сожа
лению, есть примеры не только 
распития, но и изготовления 
браги на производстве. Пере
фразируя известное выраже
ние, так и хочется спросить: 
«К уд а  же смотрит администра
ция предприятий?».

Продолжают изготовлять 
брагу и самогон женщины. 
Стыдно гТризнаться, да грех 
утаить. Например, оштрафова
ны на 100 рублей каждая: ра
бочая Чагодощенского стекло
завода Баранцева, домохозяйка 
из с. Петрггоакое Кирилловско
го района Стронтелева, пенси
онерка Гусева, также прожи
вающая в Кирилловском рай
оне.. Ш траф в сумме 150 руб
лей пришлось платить Бутори
ной из совхоза «Пригородный» 
Вологодского района. А  ведь 
всего несколько лет назад до 
принятия постановления по уси
лению борьбы с пьянством и 
алкоголизмом, искоренению са
могоноварения самыми актив
ными сторонниками этого вы
ступали именно женщины.

В ответ на утверждения лю 
бителей браги, • которые счита
ют ее безобидным налитком, 
магу цривестн десятки приме
ров. крцда. брага-, не. столько ве- 
селила души людей. . сколько 
губила их, когда минуты весе
лья  оборачивались на - всю 
жизнь горем себе и близким.

В то же время сотрудники 
милиции глубоко сознают, что 
одними призывами и наказани
ями дедо не поправишь. Важно 

•убедить людей не только в там, 
что пить плохо, но и в том, 
что не пить —  хорошо.

Не секрет, что определенная 
часть людей, особенно пожило
го возраста, изготовляет хм ель
ное варево для того, чтобы рас
считаться за бытовые услуги: 
подвозку кормов, заготовку 
дров, вспашку огородов. Этот 
факт говорит о невнимании к 
нуждам пенсионеров со сторо
ны руководителей предприятий 
и хозяйств, местных Советов.

В. КОНДАКОВ, 
заместитель начальника от
дела охраны общественно
го порядка управления 
внутренних дел облиспол
кома.

(Материал подготовлен пресс- 
центром областной журналист
ской организации).
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НОВЫЕ ОБРЯДЫ
ОМСКАЯ О БЛАСТЬ. Из 980 человек, работающих в con 

киг «Ки|нuiiobcкий», 300 молодежь до 30 лет. Редки слу* 
Чём, когда после армии парик не возвращаются домой. И нс 

дрема. Ведь умоленным и запас создают хорошие условия: 
*мд1мйют дли работы ноимй автомобиль или трактор.

Ю|ш11 I I сном нищих вериулсв из армии весной, поступил в 
1 ИГУ 12. *<1о недалеко, в райцентре. Летом он получит про* 
Ф<«1 ии> ipuhTopiuia машиниста и будет трудиться в совхозе.
Перед Holt ММ ГОДОМ ЖСНИЛСН ОН ИВ рабОТНИЦС ДС ТС К ОГО КОМбИ- 
Ьёщ Людмиле Иармидей.

НА (  НИМБЕ: будьте счастливы, молодожены!
Фото ТАСС.

„За эффективный труд и здоровый бы т "

ПРИЗЫВОВ ДЕЛА НЕ ПОПРАВИТЬ
В вестибюле администра

тивно-бытового корпуса 
ПМ К-1367 объявление при
глаш ало всех желающих на 
занятия спортивной секции.

Начало обнадеживающее, 
решили члены инициативной 
группы при райкоме КПСС 
во главе с инструктором орг
отдела Р. В. Трофимовой, 
прибывшие в ПМК-1367, 
чтобы ознакомиться, как об
щественные организации про
водят антиалкогольную рабо
ту в коллективе.

О работе комиссии по 
борьбе с пьянством расска
зала ее секретарь Н. А . Ш у- 
стимова:

—- Собираем заседания по 
мере поступления доклад
ных, а плана работы не со
ставляем. В текущем году 
первое заседание провели 
18 января. Обсуждали пове
дение рабочего Н. Н. Сверч-

кова, который совершил про
гул  по причине пьянки. 
Оштрафовали на 30 рублей; 
Заверил, что больш е не пов
торится. За прошлый год на 
комиссии по борьбе с пьян
ством обсуж далось поведе
ние 26 рабочих, допустив
ших пьянку на производстве 
или совершивших из-за это-, 
го прогул.

О. Л . Батурина, предсе
датель профкома, сообщи
ла. что нарушители трудо
вой дисциплины безнаказан
ными не остаются. На од
ном из последних заседаний 
профкома обсуждали пове
дение супругов Сумароко
вых, мастера по хозяйствен
ной части Д. А . Филиппова 
и других рабочих.

Меры, конечно, принима
ются, но в большинстве 
своем —  административные. 
А  общественные организа

ции —  в частности, товари
щеский суд, добровольная 
народная дружина, здесь не 
работают. Не создана пер
вичная общества борьбы за 
трезвость. Не работают по-, 
тому, что с них никто ни за 
что не спрашивает, хотя чис-. 
л о  прогулов, попаданий в 
.медвытрезвитель велико. Нет 
контроля за работой общест
венных формирований со 
стороны партийной организа
ции (секретарь Н. А . Икон
никова) и профкома. В тече
ние прошлого года ни разу 
не заслушаны отчеты об их 
деятельности. Не предусмот
рено это сделать и в теку
щем году. М еж ду тем уро
вень трудовой дисциплины 
в коллективе низкий, требу
ется улучш ить воспитатель
ную работу, активизировать 
деятельность общественнос
ти. Одним призывом на дос
ке объявлений дело не по
править.

В. СЕМЕНОВА.

22 декабря 1987 года в об^ 
щежнтии сезонных рабочих На
товского лесопункта бы ло со
вершено убийство молодого ра
бочего С. Левчука. Через день 
здесь же произошла драка, в 
которой нанесено ножевое ра
нение Н. Кузнецову. С пьяно
го скандала начался в общ е
житии новый, 1988 год...

Во всех случаях потерпев
шие и • совершившие преступле
ния были пьяны. Пьют и дебо
ширят, в основном, молодые 
парни. Это ли не сигнал тре
воги для общественности и ру
ководства лесопункта? Но, как 
видно, администрация смотрит 
на «чудачества» сезонных ра
бочих оквозь пальцы. Ни разу 
в общежитии не побывали пред-

П о бла ж ка —  
и преступление

ставители партийной, комсо- 
мольакой, профсоюзной орга
низаций. Никого не интересует, 
как проводят свой досуг рабо
чие. А  ведь нередки в поселке 
случаи, когда рабочие прихо
дят на работу с больш ого по
хмелья. Отсюда прогулы , брак, 
травматизм.

Заблуждаются руководители 
лесопункта, считая, что искоре
нить пьянство можно лишь по
средством строгого наказания. 
Борьба с этим порокам требует 
привлечения широкой общ ест
венности.

В борьбе с пьянством недо
пустимы полумеры, поблажки и 
компромиссы, нельзя, чтобы 
пьяницы находились в атмо
сфере благодушия и всепроще
ния. Д ля  этого трудовые кол^ 
лективы наделены широкими 
правами и полномочиями. 
Строгое и беспрекословное вы
полнение законов, Направлен
ных на пресечение пьянства, 
сочетание этих мер с широки
ми мерами общественного воз
действия и профилактической 
работой —  вот силы, способ
ные преодолеть это зло.

Н. СТРОКОВ, 
следователь РОВД.

На книжную полку

Оградить детей 
от алкоголя

В книге « У  опасной черты» 
автор С. Шеаерднн анализиру
ет причины возникновения 
пьянства и ошибки в воспитании 
детей. Он подводит читателя к 
мысли, что именно эти ошибки 
могут привести к формирова
нию вредных привычек подро
стков. Кинга адресована роди
телям, на которых в первую 
очередь лежит ответственность 
за воспитание здорового поко
ления. Оградить детей от алко
голя сейчас —  значит оградить 
наше будущее. Потомки не 
простят нам, если мы не сде
лаем сегодня того, что должны 
н можем сделать.

Мнение читателя

Нужен спортивный зал
Пусть пока еще очень мед

ленно, но все же твердо мы 
идем по пути замены питейной 
традиции традицией здорового 
полезного отдыха. Надо делать 
все, чтобы эта новая прекрас
ная традиция крепче и быст
рее укоренялась в нашей жиз
ни.

В связи с этим хочу выра
зить свое мнение. Надо стре
миться к тому, чтобы люди 
выходили из своих квартир, из 
застоя, из равнодушного прозя
бания у  телевизоров.

И вот тут я приверженец 
спорта! Опорт —  это жизнь. 
Спортом можно настолько силь
но увлечь каждого, что не бу
дет ни времени, ни желания за
ниматься пьянками и другими 
негативными делами.

К  чему я все это веду? Д а
вайте по порядку. В нашем по
селке в скором будущ ем зало
жат новый клуб. Давно ждут 
его жители и надеются, что это 
не только обещания.

И вот к какому выводу при
ш ел я из своего многолетнего 
опыта: есть у  нас старый клуб, 
как уж е сказал, "ждем строи
тельства нового. Но так ли  уж 
зависит активность культурно- 
просветительной работы от то
го, старое или новое здание 
клуба? А  она у  нас пака, чего 
греха таить, низка. Нужен 
клуб! Но сможет ли он удов

летворить культурны е запросы 
всех без исключения —  м оло
дых и пожилых, детей, семей. 
А  физическое развитие?! Нет, 
нам нужен спортивный зал! 
В культурном, духовном и фи
зическом развитии спортивный 
зал  дает намного больш е, чем 
самый современный клуб! И 
это не только мое мнение, это 
мнение многих наших чурилов- 
оких подростков, школьников, 
молодых и пожилых людей, ве
теранов. Мы не призываем вме-. 
сто Дома культуры  строить 
спортивный зал  с бассейном —  
каждое учреждение выполняет 
свою определенную функцию. 
Мы предлагаем вместо того,

. чтобы выстраивать гигант-Дво
рец. пристроить к нему спор
тивный зал.

Все. конечно, я не берусь 
перечислять, что можно орга
низовать в спортивном зале, но 
все же кое-что назову: ритми
ческая гимнастика, волейбол, 
ручной мяч, баскетбол, легкая 
атлетика, акробатика, борьба, 
для  дошкольников веселые 
старты, секции общей физиче
ской подготовки и другое.

Спортивный зал  —  это жиз
ненная необходимость, это бу
дущ ее нашей молодежи. Ведь 
мы уйдем, а что останется пос
л е  нас?

Г. п о л я г о ш к о .
п. Чуриловка.

Из ж изни „от ды хаю щ их- 

Хроника медвытрезвителя
Всего на семь человек мень

ше побывало в медицинском 
вытрезвителе в 1987 году, чем 
в 1986. 295 посещений мед
вытрезвителя в прошлом году! 
О чем это говорит? О том, что 
пока неэффективны наши мето
ды борьбы с зеленым змием.

В декабре 1987 года и в ян
варе текущего в медицинский 
вытрезвитель РО В Д  были до
ставлены работники: Сухонско
го леспромхоза —  Л. В. Зимин 
(1959 г. р.). Б. В. Карпов 
(1934 г. р .), С. В. Базаров 
(1970 г. р.). В. И. Спасский 
(1962 гр.): ТоТемского леспром
хоза —  В. А. Кузнецов (1942 
г. р.) и В. И. Цнмбалюк (1938 
г. р .) (ПятовскиЙ лесопункт), 
М. Г. Брагин (1958 г. р.); пор
та Тотьма —  Б. М. Баландин 
(1962 г. р.). В. А . Дерягин 
(1963 г. р.); совхоза «Тотем- 
ский» —  Н. Г. Котов (1953 
г. р.). А. Н. Неклюдов (I9 6 0  
г. р .). В. Н. Фомин (1960 г. р .). 
С. Л . Кулепов (1964 г. р.); 
ДСУ-6 —  А. В. Дерябин (1965 
г. р.), А. А. Мягнн (1949 г. р .); 
ПМК-1367 —  А. В. Соловьев 
(1954 г. р.), В. А . Шустнмов 
(1966 г. р.): мясокомбината—  
Г. В. Беднягнн (1953 г. р.); 
райсобеса П. Г. Рычков 
(1928 г. р.), Н. А. Колосов 
(1952 г. р .к  горпо —  В. А , 
Галкин (1937 г. р.). А. Б. Ели* 
фантьсв (1955 г. р.); средней

школы №  1 —  А . В. Двойннш- 
ников (1938 г. р.). В. А. 
Двойнишннков (1956 г. р.); 
восьмнлетней школы —  Ю. Ф . 
Сысоев (1935 г. р .); Х С М У  
объединения « Вологдаграждан- 
строй» —  Н. Н. Рыбников 
(1965 г. р .); межрайгаза —  
М. А . Белоусов (1964 г. р.); 
филиала объединения «В олог- 
дахимлес» —  Н. П. Вершинин 
(1937 г. р .): колхоза «М осее- 
в о »  —  А . В. Новоселов (1931 
г. р .): колхоза «Б ольш евик » —  
А . Е. Опалнхнн (1955 г. р.); 
колхоза «П у т ь  к  коммунизму» 
—  С. Ю. ОсовскоЙ (1959 г. р.): 
колхоза имени Ленина — С. Е. 
Соболев (1949 г. р .); орса пор
та Тотьма—  В. А . Сергачев-
(1950 г. р .); Р П У  жилищно- 
коммунального хозяйства —  
А . П. Токарев (1942 г. р.); 
ПЛ1К-15 —  А . Н. Поповский 
(1962 г. р.); Р П У  бытового об
служивания —  А . Н. Цнкнн 
(1946 г. р.); сплавучастка —  
Н. Н. Анфалов (1941 г. р.Ц 
аэропорта —  А . И. Русинов 
(1919 г. р.): МСО —  А . В. 
Секу шин (1963 г. р.); мех лес
хоза —  А. А . Игнатьевский 
(1956 г. р.); СПТУ-47 —  В. П. 
Калининский (учащийся. 1967 
г. р .); ветстанцни — М. Ф. 
Бурлов (1960 г. р.).

В. СЕМЕНИХИН,
начальник 
ля РОВД.

медвытрезвнте-
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Управление Госстраха по Вологодской области и правление 

областной организации Союза журналистов СССР подвели ито- 
ГМ конкурса на лучшее освещение вопросов государственного 
страхования областными, городскими, районными и многоти
ражными газетами, областным телевидением и радиовещанием.

По группе областных газет и радиовещания вторая премия 
присуждена областному радио. Первую и третью премии реше
но не присуждать. Среди городских и районных газет победи
телем конкурса стала череповецкая районная газета «Сельская 
новь». Вторая премия присуждена кадуйской районной газете 
«Заря коммунизма». Третьи премии присуждены тотемсиой 
районной газете «Ленинское знамя» к устюженской районной 
газете «Вперед». Поощрительные премии достались вологод
ской районной газете «Маяк» и нюксенской районной газете 
«П уть Ильича».

Беседа на международные темы

Исторический шанс
Советские н американские 

законодатели приступили к об
суждению одного из важней
ших совместных документов — 
проекта Договора о ликвидации 
ракет средней и меньшей даль
ности. Это соглашение, подпи
санное 8 декабря прошлого го
да в Вашингтоне Генеральным 
секретарем ЦК КПСС М. С. 
Горбачевым н президентом 
С Ш А  Р. Рейганом, знаменует 
практическое начало создания 
безъядерного мира, намечен
ного советской программой 
уничтожения ядерного оружия 
к 2000-му году.

Процесс ратификации этого 
договора в С Ш А  начался в 
нескольких комитетах сената, 
в том числе по делам воору
женных сил к по иностранным 
делам. Там уже выступили го
сударственный секретарь Дж. 
Ш ульц, министр обороны Ф. 
Карлуччн, другие представите
ли администрации. Ее офици
альную точку зрения изложил 
президент в своем очередном 
послании «О  положении стра
ны » 25 января. Он сказал: 
«Договор по ядерным силам 
промежуточной дальности име
ет историческое значение, по
тому что он предусматривает 
сокращение ядерных вооруже
ний и установление самого же
сткого в истории контроля над 
вооружениями режима провер
ки. Я призываю сенат дать 
свою рекомендацию н согласие 
на ратификацию этого эпохаль
ного соглашения».

Согласно американской конс
титуции. по завершению слу
шаний в этих комитетах (то 
есть, как считают акциз листы, 
к кон 10' февраля) договор бу
дет Передан на рассмотрение 
сената в полном составе. Для 
одобрения международного со
глашения необходима поддерж
ка двух третей присутствую
щих при голосовании сенато
ров. По ряду оценок, среди 
100 сенаторов насчитывается 
10— 12 (трот ивняков договора 
по Р С Д -Р М Д .

Примерно таким же подавля
ющим большинством поддержи
вают его широкие слон аме
риканцев. о чем свидетельству
ют опросы общественного мне
ния в различных районах Сое
диненных Штатов. Уже это 
служит достаточно надежной 
гарантией того, что договор об
ретает силу закона и впервые 
в истории даст импульс процес
су по физическому уничтоже
нию ракет.

Оппозицию Договору по PCД 
— РМ Д на Капитолийском хол

ме составляет группа, главным 
образам, ультраконсервативных 
республиканцев, вообще не со
гласных с курсом на нор
мализацию советско-американ
ских отношений. Это они в пе
риод встречи на высшем уров
не шумно протестовали с эк
ранов телевизоров и со стра
ниц газет против усилий, на
правленных на оздоровление 
международного климата и 
уменьшение ядерной угрозы. В 
этой оголтелой кампании они 
доходили порой до абсурда, об
виняя. нолршиер, Рейгана, в 
том, что он,, якобы, стал «пеш
кой» в руках русской пропа
ганды. Сейчас они по существу 
признают, что км не удастся 
сорвать ратификацию соглаше
ния. однако не скрывают своих 
намерений всеми правдами н 
неправдами затянуть и ослож
нить этот процесс.

Гораздо большую опасность 
для процесса разоружения н в 
конечном счете снижения по
рога военной конфронтации, 
как нам представляется, несут 
вынашиваемые сейчас на Запа
де так называемые планы «ком
пенсации». то есть планы на
ращивания других видов ядер
ных арсеналов и совершенст
вования обычных вооружений. 
Многие обозреватели пишут 
сейчас, что в кабинетах НАТО 
разрабатывается программа 
ядерной модернизации и нара
щивания тех видов ядерного 
оружия, которое не попадает 
под действие Договора по РСД 
-  РМД.

Английская газета «Обсер- 
вер» сообщала, что несмотря 
на нежелание официальных лиц 
подтвердить существование та
ких планов, очертания будущих 
ядерных арсеналов Н АТО  про
глядываются довольно четко. 
Они. по сведениям газеты, бу
дут состоять из следующих но
вых систем: крылатые ракеты 
воздушного базирования, систе
мы малой дальности наземного 
базирования, ядерные артилле
рийские снаряды для 155-мил
лиметровых н 200мнл.1нметро- 
вых орудий.

Мировая общественность тре
бует. чтобы правительства на 
Западе использовали наконец 
уникальный шанс, появившийся 
в результате советско-американ
ской договоренности. чтобы 
действительно приступить к рас- 
чищенню ядерных завалов.

В. ЧУКСЕЕВ. (ТАСС ).

Е Редактор
В. 3. СОРКИН.

КИНОТЕАТР
•ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
2 ф евраля —  худ чкеегьон  

мый фильм «Сережа». Сеансы:

Линейна а производственна, 
диспетчерская ciauunn Котлас 
упрна к*ним CoKt-рныин нагнет 
|ч» tbtiUMU нефгслр и» и »ми обь- 
Mi.iHir кони> рс на замещение 
вакантна должности начальни 
ка ЛИДС Котлас

НыС у  и состоятся ill февра
ля ИМ1М года на профсоюзной 
конференции ЛИДС Котлас в

В 17. 19 (УД-1). 21-10.
МАЛЫ Й ЗАЛ
2 — 3 февраля — цветной 

художественный фильм «Сон в 
руку, или Чемодан». Сеансы: 
в 17 (детский), 19 (удл.), 21-10.

пос. Приводимо Котласского 
района Архангельской области.

Заявления кандидатов на 
должм\ч:гь начальника ЛИДС 
Котлас принимаются до 5 фев
рали 1988 года включительно.

Справки о порядке баллоти
рования на выборную долж
ность и о требованиях к клидя

РЕКЛАМА------------ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА
ВТОРНИК, 2 Ф ЕВРАЛЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 0.30
—  «120 минут». 8.36 — «Они 
сражались за Родину*. Художе
ственный фильм. 2-я серия. 0.60
—  «Отчего и почему*. 10.10—  
Поет Русский хор Союза ССР. 
16.46 — «Семеновский сувенир».
10.10 — «Его зовут Сухэ Батор*. 
Худ. фильм. 17.30 — Мульт
фильмы. 17.60 —  Премьера док. 
фильма «Голоса из войны*. 
18.20 — «С тобой, страна».
10.10 — «Сегодня в мире*.
10.30 — «Обсуждение примерно- 
го Устава колхоза*. 21.00 —
• Время*. 21.40 — «Прожектор 
перестройки*. 21.60 —  Премье
ра шестисерийного худ. фильма 
•Спрут-2«. 2-я серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.36
— 11.66 — Учебная программа.
13.06 — Концерт. 13.36 — «Лю 
ди и дельфины*. Трехсерийный 
худ. фильм. Фильм 1-й. 18.46
—  Областное телевидение. 20.00
—  «Спокойной ночи, малыши!*. 
20.15 —  «От осени до весны*. 
20.25 —  Волейбол. 21.00— «Вре
мя*. 21.40 — «Прожектор пе
рестройка*. 21.60 —  Встреча 
танкистов с мастерами искусств 
в Останкино.

СРЕДА, 3 Ф ЕВРАЛЯ  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

—  «120 минут». 8.35 —  Мульт
фильмы. 0.05 —  «Попутчик*. 
Худ. фильм. 10.35 —  «В  море 
животных». 15.45 — Концерт.
16.05 —  «Перестройка: опыт и 
проблемы*. 16.60 —  «Горячий 
снег*. Худ. фильм. 18.30 —
«Действующие лица*. «Осторож
но —  судьба человека». 19.15 —  
•Сегодня в мире*. 10.35 — Пре
мьера док. фильма «Время на
дежд» о С. М. Кирове. 21.00—  
«Время*. 21.40 — «Прожектор 
перестройки*. 21.50 —  Премье
ра шестисерийного худ. фильма
♦ Спрут-2». 3-я серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.35

•  Поздравляем!
Заозерский сельсовет, 
д. Никитин Починок, 

ДУРОВУ
Павлу Федоровичу. 

Поздравляем с 60-летием н 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, счастья, благодарим за дол
голетний добросовестный труд. 

Правление н профком кол
хоза «Заветы Ильича».

п. Советский,
МЕЛЬНИКОВОЙ 

Надежде Сергеевне. 
Дорогая мама, бабушка, по

здравляем с юбилеем. Желаем 
радости, добра и душевного 
тепла. Крепкого здоровья, дол
гих счастливых лет жизни.

Сын, сноха, внуки, 
г. Череповец.

с. Никольское, 
КЛИМОВОЙ 

Валентине Николаевне. 
Сердечно поздравляем с 55- 

летнем. Желаем крепкого здо
ровья. благополучия. Благода
рим за долголетний добросове
стный труд.

Правление н профком кол
хоза «Никольский».

МОКРОУСОВУ 
Ивану Павловичу. 

Поздравляем с 60-летнем н 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья на долгие годы, хорошего 
настроения, благополучия.

Мокроусовы, Савины. 
Матвеевский сельсовет, 

д. Исакове. 
КОЛЫЧЕВУ 

Николаю Алексеевичу. 
Мужа, лапу, дедушку поздра

вляем с бО-летн&м. Желаем хо
рошего здоровья, долгих лет 
жизни.

Жена, дети, зятья, снохи, 
анукн.

датам можно получить по ад
ресу: Архангельская область. 
Котласский район, пос. Приво
димо. нефтепровод. ЛИДС Кот
лас. тел. 4-17-56. доп. 2-27. 
2-67 или лос. Юбилейный. МПС 
Погорелово. тел. 2-214)0.

1Н(

— 11.35 —  Учебная программа.
12.05 —  «Города и годы*. 12.45
— А. Чайковский. «От имени 
земного шара». Оратория. 13.25
— «Люди я дельфины*. Трех
серийный худ. фильм. Фильм 
2-й. 18.15 — Областное телеви
дение. 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!». 20.15 — «Для 
всех и для каждого*. 20.45 —  
•Народные мелодии». 21.00 —  
«Время*. 21.40 — «Прожектор 
перестройки*. 21.56 —  «Масте
ра искусств».

ЧЕТВЕРГ, 4 Ф ЕВРАЛЯ  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

—  «120 минут*. 8.35 —  «Здрав
ствуй, музыка!*. 0.15 —  «Вре
мя надежд*. Док. фильм о
С. М. Кирове. 10.50 —  Концерт. 
15.45 — Произведения С. Рах
манинова в исполиении Э. Ги- 
лельса. 16.25 —  «Григорий Ива
нович Петровский*. Док. фильм. 
16.50 —  Украинские народные 
песни. 17.15 —  «...До шестнад
цати и старше». 18.00 —  «Учим
ся демократии*. 18.30 — Мульт
фильм. 18.40 —  «И  светлый 
стяг над нашими полками». Док. 
фильм. 19.25 —  «Сегодня в ми
ре*. 10.45 —  «Играй, гармонь*. 
21.00 —  «Время*. 21.40 — «Про
жектор перестройки*. 21.50 —  
Премьера шестисерийного худ. 
фильма «Спрут-2«. 4-я серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.35
—  11.35 —  Учебная программа.
12.05 —  «Горячий снег*. Худ. 
фильм. 13.46 —  Концерт. 14.05

—  «Люди и дельфины*. Три 
серийный худ. фильм. Фвлц 
3-й. Часть 1-я. 18.15 — «Се*, 
сияй час*. 19.15 — Фильм-** 
церт. 20.00 —  «Спокойной во* 
малыши!*. 20.15 — Ритмах* 
кая гимнастика. 20.45 — «<ц 
безопасность движения*. 20.10
—  «Поклонение*. Док. фальц 
21.00 —  «Время». 21.40 —«ilpt 
жектор перестройки*. 21.50 
«Споемте, друзья!*.

ПЯТНИЦА, 5 ФЕВРАЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. I

—  «120 минут». 8.35 — «Дц. 
жение без опасности«. 9.05 — 
•Народные мелодии*. 9.20 — 
•Действующие лица*. 10.15 
•Азовское море». Док. фальц 
15.40 —  Программа Туркмевсм. 
го телевидения. 16.40 -  «Д» 
лай с вами, делай, кав мы, д» 
лай лучше вас». 17.40 — «Нау. 
ка: теория, звеперимевт, прав 
тика». 18.10 —  Концерт. 19.10
—  «Сегодня в мире*. 19.30 — 
Встреча в Концертной студи 
Останкино с народным худож- 
ником РСФСР, членок-хоррм. 
пондентом Академик педагог*, 
четких наук СССР В. М Немев- 
скнм. 21.00 —  «Время». 21.40
—  «Прожектор перестройка*.
21.50 —  Премьера шестясерай 
ного худ. фильма «Спрут-2*. 
5-я серия. ^

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8л*
—  12.05 —  Учебная программа. 
12.35 —  Фильм-концерт. 13.40
— «Люди и дельфины*. Трех*
серийный худ. фильм. Фальа 
3-й. Часть 2-я. 18.15 — Овлъ
ствое телевидение. 19.00 -  «В 
фокусе —  проблема*. На вере 
крестке мнений. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!*. 20.15
— «Сибирь на экране». 20.25— 
«Открытый рояль*. 21.00 
• Время*. 21.40 —  «Прожектор 
перестройки*. 21.50 — «Воаь- 
мемся за руин, друзья». Вечер 
авторской песни.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИИ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ,

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложены 4 нитки газоправадов 

высокого давления, транспортирующих природный газ пец 
давлением до 75 КГ/см*.

Для обеспечения нормальных условий эксплуатации и 
исключения возможности повреждения газопроводов уста
навливаются охранные зоны, проходящие в 50 м от каждо
го газопровода с каждой стороны и на землях сельскохо
зяйственного назначения 25 метров. В охранной зоне газо
проводов без письменного согласия Юбилейного Л П У  МГ 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, складиро
вать корма и удобрения, содержать скот, устраивать водо
пои, сооружать переезды через трассы газопроводов, устра
ивать стоянки автотранспорта, тракторов и механизмов, 
производить мелиоративные земляные работы, устраивать 
всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей и ще
лочей, бросать якоря, проходить с отданными якорями, це
пями, ломами и тралами, производить дноуглубительные ■ 
землечерпальные работы, разводить огонь и размещать 
какие-либо открытые или закрытые источники огня.

К виновным в нарушении правил охраны магистральных 
газопроводов, если эти действия не влекут уголовной от
ветственности, могут быть применены в качестве мео адми
нистративного взыскания предупреждение или штраф. Дол
жностные лица могут быть подвергнуты штрафу в размере 
до 50 рублей, граждане —  до 30 рублей.

Руководители предприятий, организаций, колхозов к сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА ГАЗА 
на трассе газопровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении места повреждения в близлежащие исполкомы 
местных Советов, пожарные части, а также по телефону из 
Тотьмы 2-10-71. через нефтяников —  2-21-00.

Юбилейное линейно-производственное 
управление магистральных газопроводов.

N

ПРИГЛАШ АЮ ТСЯ 
НА РАБОТУ:

Срочно АВТО К РАН О В Щ И 
КИ. ЭЛЕКТРИКИ Тотемской 
межхозяйс геенной строитель
ной организацией (предоставля
ется квартира). Обращаться по 
адресу: г. Тотьма. ул. Корепов- 
ская, 36. МСО или в отдел по 
труду райисполкома.

КЛ АДОВЩ11К распредели
тельного склада на постоянную 
работу Пригородным сельпо. 
Обращаться в отдел по труд)* 
райисполкома.

Коллективы служб энер
госнабжения и тепловозе* 
снабжения Юбилейного ЛПУ 
выражают глубокое соболез
нование Журавлевым Ана
толию Алексеевич)* н Нине 
Досифеевне по повод)' без-
времен ной^сме^ пт дочери

Коллектив работников 
Пригородного селыю выра
жает глубокое соболезнова
ние родным и близким по 
поезду безвременной смерти 

ХОЛМОГОРОВОЙ 
Елены Павловны. $

I «м A. IP I I .  РЕДАКЦИИ мгы * ОТкМ*\, 6«ло>со»с«а». 8. ТЕЛЕФОНЫ; р«*дл «гора -  М 8 -Л ; мм. ртдаьтора и отдела партийно* тпзма
• I* ***, отдела («лц 'кого  холдйстаа

I рартнанс 
2-1887. «о| *‘Ч'Р**‘*ч>в4<в»в ни аромышд«нн«хтн — 2 13-78; от». с««р««ар« « й>%гадтср« 

всцапии ■ оо paflOTg с письмами ш aj*торСнмн антноом — 2-18-ЁЗ.
Над момером работали: дни .пишет Ф  В Женихова, верстальщик Т Г  П. Мелехова, печатники ГТН ~Тк  
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